

de altura) sumamente esbeltas, rematadas por largo pínaculo y agujas de afiligranada crestería. En cada una de ellas se abre un gran ventanal a la altura del friso, y debajo de él otro, partido en tres ojivas.

En el medio corona a la fachada un cimborio de admirable gusto, bordado de cresterías también.

El templo tiene cinco monumentales puertas: tres que calan en la fachada principal y dos en los brazos del crucero.

Las tres puertas de la gran fachada recuerdan las bellísimas de la Catedral de Reims. La central ostenta un parteluces, en el que se adosa una imagen bizantina coronada por un doselito del estilo del templo. Los arcos de ellas se adornan con tres arquivoltas muy bellas, terminadas en sendas estatuitas con sus doselotes respectivos.

Bajo el cimborio hay un gran ventanal con rosotón.

Desde luego, por estos brevísimos apuntes se comprende que el futuro templo está destinado a ser uno de los mejores monumentos del siglo XX, para honra de nuestra juventud artística.—L.

Notas Mundiales

Tribunal permanente de Arbitraje (Información para la GACETA)

La opinión, hay que consignarlo, no presta toda aquella atención que merece la labor serena de los Delegados Internacionales de la paz, congregados en la tranquila ciudad flamenco.

El más interesante punto de vista es para mí, aquel que gira alrededor del «Tribunal Permanente de Arbitraje».

Bueno es que se organice y hasta se llegue a la paradoja de humanizar la guerra, pero mejor sería que la mayor atención se afocara en lograr los medios conducentes a conservar la Paz.

Alemania, esclava de su poder militar, en el que basa su independencia, viene haciendo imposible, llegar al arbitraje para allanar las dificultades que resuelven las guerras.

La libertad, reclamada por algunos Estados de apelar en sus diferencias al Arbitraje, ha traído aparejada la libertad de cada una de las naciones de organizar a su gusto los tribunales.

Cada Estado en litigio debe nombrar dos árbitros y un surárbitro.

En caso de empate, decidirá el surárbitro o se confiará a una nación que actúe como tercera.

Esta es la teoría que tropezará con muchos escollos al llevarse a la práctica.

Un tribunal permanente de Arbitraje abreviaría muchos inconvenientes, puesto que su personalidad no arrancarían del conflicto mismo. Rusia y los Estados Unidos se han declarado francamente partidarios de un tribunal permanente. El primer delegado Belga Mr. Beernaert se muestra adversario de la permanencia y fía en un *statu quo* el remedio. La transformación de la conferencia de la Haya en permanente no cree mejoraría ni en poco ni en mucho el pleito de la guerra y la paz.

Si el arbitraje ha de ser permanente en interés de tan hermosa causa, los jueces han de ser temporales afirma Beernaert.

Inglés y Franceses tratan de conciliar las dos opiniones.

Mr. Leon Bourgeois, en un discurso habilidoso, ha dicho que la adopción de un Tribunal permanente no abolirá los procedimientos establecidos en 1897. Es necesaria a su juicio la existencia de dos tribunales que obren paralelamente.

En las cuestiones de orden puramente jurídico cabe un tribunal permanente de especialistas.

En las cuestiones de orden político el procedimiento establecido en 1899 será al que acudirán los Estados con preferencia.

Este eclecticismo mundano que concilia los partidarios del *Statu quo* y del *Tribunal permanente*, ha permitido votar la proposición americana por 27 votos contra 12 abstenciones y 5 delegados ausentes.

Tras esta votación vendrán explicaciones y aclaraciones de mister Bourgeois y Sir Edward Gry que permiten abrigar esperanzas de que llegue la Conferencia a un *Tribunal Permanente de Arbitraje*.

Agencia Hutin.

CEREVISINAFITA

Médicas en sus trabajos experimentales y con ella se logra la curación de las infecciones estreptocócicas y estafilocócicas así como las infecciones y supuraciones de toda clase. La vende el Centro Farmacéutico y D. Juan Valenzuela.

Don Onofre Juaneda

MÉDICO ESPECIALISTA en enfermedades de la mujer y de la piel, ha abierto su despacho en la calle de San Cayetano, 11-1.º—Consulta de 10 á 12.

Taller de instalaciones completas de alumbrado

POR GAS Y ACETILENO ESPECIALIDAD EN LÁMPARAS Y APARATOS por GAS
NOTA.—Se facilitan catálogos y DIBUJOS ESPECIALES en aparatos GAS y ELECTRICIDAD de las más importantes fábricas de España

Lampistería—EL AGUILA—Brossa, 30

PALMA DE MALLORCA

DE LA MAÑANA

Carnet mundano

El banquete á Alvaro Caro

Anoche, en Porto-Pi, en el pintoresco *Hotel Victoria*, oreado por salobres brisas, tuvo lugar el banquete que en honor de Alvaro Caro, organizaron muchos de sus amigos de la R. S. *La Veda*.

Celebróse al aire libre, bajo amplio toldo. La mesa coquetamente dispuesta, adornada con profusión de flores y frutas, y alumbrada por bombillas eléctricas que arrancaban policromas irrisaciones á la fina cristalería, presentaba un bonito aspecto.

El Menú, excelente, helo aquí:

- Hors d'oeuvres
- Arroz á la Milanesa
- Langosta salsa tártara
- Fritura á la Italiana
- Filete de buey á la Jardinería
- Judías tiernas salteadas
- Pollo asado
- Ensalada
- Crema vainilla
- Queso—Fruta
- Café—Licores

Champagne Bouvet Ludabay frapé

Decir que reinó la mas franca expansión y mucho compañerismo, tratándose de gente joven y de buenos amigos, nos parece ocioso.

A la hora del *Champagne* comenzaron los brindis. Hablaron los Sres. Blanes, Sampol, Dezcallar, Salas y Torres.

Todos tuvieron landatorias y mercedas frases para el obsequiado, é hicieron votos por la prosperidad de *La Veda* felicitando tambl bien al presidente Pepe Sampol por su acertada gestión.

Diéronse luego viva, á los Reyes, á Caro, á la *Veda* y á Mallorca española.

El Sr Caro agradeció con sentidas frases las manifestaciones de simpatía de que era objeto.

Antes de disolverse la agradable reunión tomóse el acuerdo de colocar en los salones de la *Veda* los retratos de los Sres. Sampol y Caro, determinación que nos parece muy justa y acertada.

A las once de la noche las potentes bocinas de los automóviles anunciaban el regreso de los comensales. La fiesta había terminado.

Matrimonio

La simpática señorita Antonia Rebas, se unió ayer, en la iglesia de San Francisco, en el indisoluble lazo del matrimonio, con el comerciante don Antonio Binimelis Bil.

A los desposados deseamos toda suerte de felicidades y una interminable luna de miel.

De Viaje

En el vapor «Bellver» ha llegado esta mañana de Argel el periodista francés Mr. Maurice Heubé.

Del mar

Esta mañana han salido para Barcelona, Valencia y Calpe, respectivamente, el pailebot *S. Francisco* y los laudes *San Pablo* y *San José*.

—El vapor correo *Balear* ha llegado esta mañana, á las siete, procedente de Ibiza y Alicante.

—También ha llegado esta mañana, á las ocho y tres cuartos, procedente de Argel, el vapor correo *Bellver*.

Las obras públicas

Leemos las siguientes líneas: «Propónese el señor González Besada hacer un plan completo de obras, y para ello ha mandado confeccionar un gráfico que comprenda las carreteras, ferrocarriles, huertos, obras hidráulicas, faros y caminos ya construídos en España.

Con ese gráfico á la vista se podrá determinar con exactitud lo que tenemos y lo que nos falta por hacer, dando cimiento firme al plan de construcciones futuras.

Como consecuencia de ese gráfico, ó, por mejor decir, de la situación que revela, presentará el señor Besada á las Cortes un proyecto de ley con estos tres extremos capitales:

1.º Plan total de las obras públicas que deben realizarse en España.

2.º Prelación que, por el orden de su urgencia, necesidad é im-

portancia, deba establecerse entre ellas; y

3.º Consignación de la cifra total de su importe, determinando las anualidades en que esa cantidad debe figurar en los presupuestos.

En la construcción de los caminos establecerá el ministro de Fomento una variante que afecta á las carreteras de tercer orden, que son realmente los caminos vecinales de mañana. Sería injusto que sobre el Estado pesara la totalidad del gasto que originen.

Así, la expropiación de los terrenos que esas vías ocupen en la parte rural, corresponderá á los respectivos Municipios cuyo término atraviesen. El estado hará el estudio, pondrá el personal técnico, ejecutará las obras; pero el valor del suelo que ocupen, eso es lo menos que pueden poner los directamente beneficiados.

El Estado se descargará de un peso que, bien repartido, será más llevadero, y que llevará consigo inmediatamente su fruto y su provecho para quienes lo soporten.»

Nota Comercial

Mercado de Palma.

Hé aquí los precios que han regido hoy en el mercado de esta capital:

Almendrón, á 21'50 los 42.36 litros. Avena blanca de país, 7'25 á 7'50 Hectólitro.

Id. negra 9'50 id. Cebada de 10'50 á 11

Habas blancas viejas de 17 á 17'50 id. id. negras viejas de 16 3/4 id.

id. negras nuevas 15 3/4 id. Trigo, de 14 á 14'50 los 70 litros.

Candeal, 14'50 á 15 id. id. Maíz pequeño 22'50 los 100 id. id. grueso de 19'50 los id.

Arroz amonquili de 32 á 37'25saco de 80 kilos.

Vida obrera

Junta de reformas sociales

Anoche, á las ocho y cuarto, y bajo la presidencia del señor Castaño, se reunió la Junta local de Reformas Sociales. A la reunión asistieron los vocales Sres. Crespi, Mari, Rosselló, Bisbal, Ramis, Garí, Bestard, Bueno, Amengual, Barceló y Oliver.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se acordó autorizar la venta de melones y sandías los domingos hasta las 14.

Se dió cuenta de una comunicación del señor Gobernador pidiendo informe referente á una multa impuesta á don Antonio Ramis, acordándose contestar como se pide.

Se acordó imponer una multa de 2'50 pesetas á don Jaime Martí, fabricante de gaseosas, por haber permitido que sacaran género de su fabrica el domingo dia 4 del actual.

Se dió lectura al dictamen emitido por la Comisión inspectora referente á la conducta observada por el dueño de una tahona), de don Matias Enseñat con respecto á sus obreros, y se acordó que el señor Presidente se encargue de ultimar dicho asunto.

Se acordó suplicar al señor Gobernador que obligue á los pueblos el cumplimiento de la ley del descanso dominical á fin de evitar los perjuicios que se irroga al comercio de Palma la inobservancia de dicha ley fuera de la capital.

Y se levantó la sesión.

Financieras

Bolea de Barcelona

Ha seguido en aumento la tensión monetaria; y, como es natural, al agravarse la causa, se han acentuado los efectos, que en este caso concreto se esterilizan en la fuerte depreciación de nuestros valores ferroviarios en París. Agpéguese á esto la desagradable impresión producida en el mercado de francos por los sucesos de Marruecos, impresión que, al traducirse en baja para todos los valores, repercutió más fuertemente que en ningún otro en los españoles, y se comprenderá la agitación y mala tendencia reinante en la plaza catalana en el anterior período hebdomadario.

Felizmente, el sábado, París parece recobrar su tranquilidad, iniciando un movimiento de reposición, que Barcelona secunda inmediatamente; pero aun así, el balance semanal arroja un saldo en contra para todos los valores, y en particular para los ferrocarriles, que son los que con más violencia se han visto sacudidos.

El 4 por 100 á fin de mes baja de 82,80 á 82,40, y cierra á 82,60. Los *Nortes* registran como cambios extremos los de 64,20 y 62,65, quedando á 63,30, y los *Alicantes* descienden de 89,35 á 87 por 100, para cerrar á 87,40.

Los francos, que el sábado anterior quedaron á 113 por 100, terminan el período á 114,30, no siendo éste el cambio más alto cotizado durante la semana.

Bolea de París

La liquidación se efectuó en las mejores condiciones. Los términos medios del dinero fueron de 3 á 3 y medio en *Parquet* y de 4 por 100 en *Coulisse*.

También aquí lo más notable ha sido el descenso del *Río Tinto* á 1.952 francos.

La especulación que se practica ahora en este valor es de las más grandes que se han visto. Los bajistas iniciaron el movimiento, pero se ven apoyados por los demás elementos que ayudan á la baja.

Ni los fondos, contando á la Renta, ni los valores industriales tienen cambios notables. Hay más bien debilidad por la influencia que deriva la situación del grupo cuprífero.

Los valores españoles han descendido más esta semana, pero al final se inicia la *reprise*.

La tendencia, si no surgen complicaciones en la cuestión de Marruecos ni en el cambio internacional de Madrid, será reparadora para esta semana, al menos en los fondos y valores españoles.

Los polvorines

El presidente de la *Cámara de Comercio* de esta ciudad ha dirigido al Sr. Alcalde la siguiente comunicación:

«Señor Alcalde de Palma. En 9 Agosto 1907.

Ruego á V.E. que no solo tenga por adherida á esta Cámara á la instancia del Exmo. Ayuntamiento al Sr. Ministro de la Guerra para que en breve plazo adopte las medidas necesarias á fin de que desaparezca el pavoroso peligro con que amagan á esta Ciudad los polvorines de Bellver y Bonanova, sino que se sirva aceptar los ofrecimientos de esta Sociedad para coadyuvar en la forma que se considere necesaria á la adopción de medidas de carácter provisional, tales por ejemplo como el traslado á los fuertes ya construídos, si el señor Capitán General considera oportuna la medida ó á locales apropiados según aconsejó el señor Ministro de la Guerra en el año 1905 al contestar á una gestión directa de esta Cámara sobre el mismo asunto.

Con esta fecha nos dirigimos á dicho Sr. Ministro y á los Diputados y Senadores por Mallorca rogándoles que reproduzcan en esta ocasión sus gestiones á fin de conseguir que en breve se realice, la legítima aspiración del vecindario que con aplauso se ve iniciada por su Ayuntamiento.

Dios guarde á V. E. muchos años.—El Presidente, Ricardo Roca.»

Boletín religioso

SANTOS DE MAÑANA

San Tiburcio, stas. Filomena y Susana. Oración de Cuarenta Horas

—Empiezan en Santa Clara dedicadas á su Titular: Exposición á las siete, á las diez Misa mayor cantada; por la R. Comunidad; por la tarde á las siete y media se cantarán solemnemente Completas en preparación á la festividad de la Santa y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el R. D. Juan Alcover Pbro.

En la misma Basílica, á las ocho durante una misa, empezará la novena de San Bernardo, continuándose en la misma forma los demás días.

En Sta. Eulalia, á las siete y media, misa de Comunión general para las Hijas de María, al anochecer el ejercicio mensual con exposición y sermón.

En la Anunciación (Hospital) fiesta en honor de S. Emigdio, obispo y mártir: A las diez Tercia solemne cantada; por la R. Comunidad y Misa mayor, predicando las glorias del Santo, el R. P. Gregorio de Beire, capuchino; por la tarde actos de coro y acto seguido el último día de Triduo.

En Santa Catalina de Sena se celebrará la fiesta de la B. Juana de Aza, madre del Patriarca Sto. Domingo de Guzmán. A las diez se cantará la Misa mayor con sermón por el R. P. Rafael de Gracia, capuchino; por la tarde, á las siete, se rezará una parte del Smo. Rosario, meditación, estación y reserva del Smo. Sacramento, que estará expuesto en las funciones de mañana y tarde.

En Montesión, á las siete y media, misa de Comunión general para los Congregantes de la Buena Muerte, y por la tarde á las siete el ejercicio del Segundo Domingo con exposición y sermón.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Paig en San Jaime.

LUNES 12

SANTOS

Santa Clara de Asis virgen y San Graciliano mártir

Oración de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Clara dedicadas á su Titular: Exposición á las siete, á las diez Misa mayor solemne con sermón por el P. Gregorio de Beire, capuchino; por la tarde á las siete y media, canto del Sagrado Trisagio y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En las Capuchinas, fiesta en honor de Santa Clara: A las diez Misa mayor con exposición y sermón por el P. Miguel Roselló de los Ss. CC.; por la tarde á las siete, exposición, Trisagio, sermón por el P. Gregorio Beire, capuchino, y reserva de S. D. M.

En Montesión, á las ocho, durante una

misa, la Congregación Mariana de la Virgen del Pilar celebrará el ejercicio mensual en honor de su Patrona, á intención de una devota Señora Congregante.

Visita á la Corte de María

A Ntra. Sra. del Pilar, en Montesión ó San Cayetano.

Gacetillas

En el Teatro Lírico habrá esta noche, de siete á diez, sesiones de cinematógrafo.

La entrada será á diez céntimos.

Esta mañana ha traído de Argel, el vapor correo «Bellver» dos osos, los cuales son conducidos por sus dueños, titiriteros, que les hacen trabajar en la vía pública.

Llamamos la atención de la Comisión de Obras y empedrados del Ayuntamiento acerca del mal estado en que se encuentra el piso de la calle de Marina.

Los sargentos de Carabineros Don Juan Civeira Fernández, que presta sus servicios en Luchmayor, Don José Santané Aguilo, en Ibiza, y Don Emilio Martín Marin, en Ciudadela, han sido aprobados en el examen sufrido en el día de ayer en Madrid para su ascenso á segundos tenientes de dicho Instituto.

Les felicitamos y al mismo tiempo

dinariamente los sucesos de Casa Blanca.

La Prensa francesa, sobre todo, los envuelve en un ambiente de guerrera heroicidad, y lanza al público toda clase de fantasías.

Al decir de los periódicos, la jornada de Casa Blanca ha sido realmente épica.

Suponen que moros y europeos batieronse cuerpo á cuerpo, encarnadamente.

Un cabo de mar del *Alvaro de Bazán* que acudió á defender el convento de P. P. Franciscanos, asestó á los marroquines, según dicen, 25 machetazos, sin que le mataran ni hierieran.

La defensa del Consulado francés ha sido trágica.

Los reflectores eléctricos de los buques permiten hostiar, por la noche, á los moros, contra los cuales se hace fuego, causándoles muchas bajas.

Spúnese que hay muchos muertos y heridos. La playa, dicen los periódicos, está sembrada de cadáveres.

Los moros penetraron en el barrio judío, y, ebrios de sangre, cometieron las más horribles crueldades y toda clase de crímenes.

Telegráfico todas estas fantasías sólo para que se vea hasta donde conduce el afan tartarinesco.

No hay noticias.—La cuerda heroica.—Información depurada

Madrid 9 (23'50)

En los centros oficiales, á donde he acudido, no se tiene ninguna nueva noticia sobre los sucesos de Casa-Blanca.

En dichos centros he preguntado por la veracidad de los rumores que avoga la Prensa. La contestación ha sido que los periódicos se dedican á pulsar la cuerda heroica.

No quiero sumar á la *Gaceta* á los periódicos que dan como verdaderos toda clase de impresionismos ridículos; por esto telegrafiaré lo que sea digno de ello, después de depurarlo todo lo posible.

Recio.

Desde Madrid

(De nuestro corresponsal especial)

Los sucesos de Casa Blanca

Bombardeo de Mazagán—Reunión de diplomáticos.

Madrid 9 (22'20)

Noticias particulares recibidas de Marruecos suponen que el crucero francés *Duchalya* ha bombardeado á Mazagán.

Añádes que los daños producidos por el bombardeo son de poca importancia.

Telegramas recibidos de Tánger comunican que se han reunido los diplomáticos residentes en aquella ciudad.

Han acordado tomar algunas medidas encaminadas á garantizar las vidas é intereses de los europeos que se encuentran en Tánger.

Baja en la Bolsa

Madrid 9 (22'25)

Los sucesos de Casa Blanca repercuten en la Bolsa.

Los bajistas han aprovechado los noticiones que circulan para producir un pequeño desuenso en los valores.

A pesar de sus esfuerzos, no han logrado impresionar hondamente los capitales.

¿2000 soldados en Casa Blanca?—Nos limitamos á custodiar el Consulado.

Madrid 9 (22'30)

La Prensa de la noche supone que las fuerzas que desembarcaron en Casa Blanca desplegaron gran valor en sus luchas con los moros.

Se afirma que 2.000 soldados franceses ocupan la población de Casa Blanca.

La marinería del *Alvaro de Bazán* se ha limitado, según se telegrafía, custodiar el consulado de España.

El jefe de la policía española

Madrid 9 (22'35)

El *Heraldo de Madrid* publica un despacho de Tánger suponiendo que á bordo del *Río de la Plata* ha embarcado el comandante Santa Olalla.

Este es el jefe de la policía española en Marruecos, acordada en la Conferencia de Algeciras.

Fantasías periodísticas—Tartarin de Tarascon no ha muerto.

Madrid 9 (22'40)

Los periódicos abultan extraor-

do, les deseamos muchas prosperidades en su nuevo empleo.

Leemos:

«La producción minera en España durante el año 1906 representa un valor total de pesetas 498459 mil 851, que es mayor en relación con la de 1905 en 60,47 millones, según los datos publicados por la Dirección de Agricultura, Industria y Comercio.

La principal producción de España es el hierro, el cobre y la hulla.»

Se anuncian al turno de oposición las siguientes Catedrads.

Plaza de profesor auxiliar de Matemáticas y Física y Química de la Escuela superior de Industrias de Villanueva y Geltrú.

Plaza de profesor auxiliar de las Escuelas Superiores de Industrias de Las Palmas y Vigo.

Cátedra de Tecnología industrial de la Escuela Superior de Comercio de Palma de Mallorca.

Cátedras de Derecho mercantil internacional y legislación de Aduanas de las Escuelas de Comercio de Bilbao y Zaragoza.

Cátedra de Lengua alemana de las de Valladolid y Santa Cruz de Tenerife.

A concurso de traslación se anuncia la cátedra de Lengua alemana de la Escuela Superior de Comercio de Valencia.

Información telegráfica

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal)

Un mitin

Barcelona 9 (22'40)

En Matató se celebrará el próximo domingo un mitin solidario.

Dada la animación que reina, el acto promete verse muy concurrido.

Muchos solidarios de Barcelona pasarán á Matató para asistir al mitin.

En libertad.—Sigue incomunicado

Barcelona 9 (22'45)

INFORMACION TELEGRAFICA

Desde Madrid

(De nuestro corresponsal)

Los sucesos de

Casa-Blanca

Asalto de los moros.—Ataque al barrio judío y a los consulados.—Actos de barbarie.—Lucha desesperada.—Bombardeo.—Muertos.—Noche trágica.—Los franceses toman posesión de Casa-Blanca.—Partes.—Iglesia asaltada.—Actos de heroísmo.—Medidas.—Solidaridad israelita

Madrid 10 (9'30)
» » (9'35)
» » (9'40)
» » (9'45)
» » (9'50)
» » (9'55)

El *Imparcial* confirma las noticias recibidas anoche sobre los graves sucesos ocurridos en Casa-Blanca en la madrugada del día 7. Hé aquí un extracto del relato que publica dicho periódico.

El día siete, a las primeras horas de la madrugada, numerosas masas de moros se reunieron en las inmediaciones de Casa-Blanca. A una señal convenida asaltaron la ciudad. El asalto fué dirigido contra tres puntos: el barrio judío, el Banco del Estado y el barrio de los consulados.

El asalto pudo realizarse y producir su efecto gracias á que la mayor parte del vecindario se encontraba durmiendo.

La morisma cometió en el barrio judío actos de bárbara crueldad. Profiriendo ensordecedores gritos, en que palpitaban el odio y el fanatismo, los moros penetraron en las viviendas de los hebreos, saqueándolas. Ultrajaron á las mujeres, dieron muerte á algunos judíos, cuyos cadáveres después destrozaron, y prendieron fuego á muchas casas. Su salvaje ira les indujo á cometer toda clase de atropellos.

El asalto al Banco del Estado dió origen á una lucha desesperada entre los que lo defendían y los asaltadores.

El ataque contra los consulados fué resistido briosamente por los europeos. El destacamento que los defendía, era en número, mucho más inferior que las masas morunas, así es que su resistencia fué heroica. Cuando ya comenzaba á flaquear, fué auxiliado por la escuadra, que inició el bombardeo, valiéndose para ello de los reflectores eléctricos.

Fueron lanzadas contra Casa-Blanca algunas granadas, las que ocasionaron bastantes muertos, produciendo además grandes desperfectos.

Fuó una noche trágica. Al amanecer la lucha seguía aún.

Dos de los soldados que defendían los consulados fueron muertos. Otros resultaron heridos.

A las cuatro de la mañana fundió en Casa-Blanca la escuadra francesa al mando del almirante Filibert, la que inmediatamente rompió el fuego.

Dícese que los buques agotaron las municiones de tiro rápido.

Los efectos del bombardeo fueron desastrosos para los moros. Según afirma *El Imparcial*, los marroquíes muertos pasan de mil.

La marinería del *Alvaro de Bazán* desembarcó, yendo á reforzar los que defendían el Consulado de España.

En el Consulado francés en Tánger se ha recibido una parte del almirante Filibert. En él dice que al saltar á tierra visitó al general Drude, jefe de la columna expedicionaria, el cual ha establecido su campamento cerca de Casa-Blanca. «He asistido—añade—al ataque de los moros, en el que han tomado parte unos 6.000, muchos de ellos de á caballo; ataque que ha sido vigorosamente rechazado.»

También se ha recibido una parte del general Drude. En él dice que ha tomado posesión de Casa-Blanca. Relata el ataque de los moros, diciendo que los destacamentos de la escuadra lo resistieron parapetados detrás del Consulado francés. Añade que, á consecuencia de la lucha, hay dos oficiales muertos, diez soldados heridos y dos soldados muertos.

Durante la lucha los moros atacaron la iglesia de los PP. Franciscanos, robando la custodia y los demás objetos sagrados.

Acudieron al templo dos marineros y un cabo de mar pertenecientes á la tripulación del *Alvaro de Bazán*, los cuales realizaron actos de verdadero heroísmo, al grito de ¡Viva España!, logrando á la postre rechazar á los moros.

Supónese que en las fuerzas españolas hay algunas bajas, si bien no se tiene de ellas noticia oficial.

Se han tomado muchas medidas para evitar un nuevo ataque.

Afirmase que Casa-Blanca está ahora debidamente protegida y que no se temen, por lo tanto, nuevas sorpresas de la audacia marroquí.

Ha salido de Tánger un vapor fletado por los israelitas, con objeto de llevar socorros y recoger á los judíos de Casa-Blanca.

El mando de la infantería—Preparándose.

Madrid 10 (10'00)
París.—El coronel Blidach mandará la fuerza de infantería de Casa-Blanca.

El 24 regimiento de línea colonial que se encuentra en Perpignan ha recibido órdenes de prepararse para embarcar con destino á Marruecos.

Marineros heroicos

Madrid 10 (10'05)
Tánger.—Los viajeros llegados á bordo del *James Haine*, que acaba de fondar procedente de Casa-Blanca, dicen que perdurará allí la memoria del valor demostrado por 27 marineros del *Alvaro de Bazán*, que con la bayoneta calada se abrieron paso entre la morisma y lograron rescatar el templo de los Franciscanos, evitando que continuasen su execrable profanación los fanáticos.

3000 moros muertos.—Saqueo.—Bombardeo.

Madrid 10 (10'10)
Tánger.—Según las impresiones recogidas de los viajeros llegados de Casa-Blanca, se calcula que en los sangrientos sucesos desarrollados estos días, perecieron unos 3.000 moros.

Europeos muertos, dicen que solo hay 27.

El saqueo fué terrible y duró unas ocho horas.

Los buques continúan el bombardeo refrenando así el ímpetu de los moros é impidiendo que se acerquen á la ciudad.

«The Tribuna».—Situación crítica

Madrid 10 (10'15)

The Tribuna, periódico londinense, cree que la población mora de Mogador se ha sublevado contra el Bajá.

Añade que la situación es muy crítica y que en los alrededores de la ciudad son desbalijadas las caravanas.

Confírmase que fué saqueada la factoría de Cabo Suby.

Oponiéndose á la penetración europea.—Odio á los franceses.

Madrid 10 (10'20)

Noticias que van recibiendo acusan que los moros están decididos á oponerse á todo trance á la penetración europea.

Predican con gran entusiasmo la guerra.

En Mazagán, Rabat y en el mismo Tánger pueden ocurrir hechos graves.

Un redactor de *Le Journal*, que ha recorrido Marruecos, dice que el odio de los moros se dirige contra los franceses.

Nueva nota.—Propuesta de recompensas.

Madrid 10 (10'25)

París.—Los Gobiernos de España y Francia han enviado una nota á las potencias.

El almirante Philibert incluirá en la propuesta de recompensas, la dotación del *Alvaro de Bazán*.

Inglaterra y Alemania en la cuestión de Marruecos.

Madrid 10 (10'30)

Inglaterra continúa prestando su decidido apoyo á Francia.

Alemania muéstrase conciliadora.

La *Gaceta de Colonia* recuerda el ofrecimiento hecho por Clemenceau de que Francia liquidaría los asuntos de Marruecos, lo más pacíficamente posible.

También me ha manifestado el señor Montes que si Mahomet Torres no garantiza las numerosas colonias de Rabat y Tetuan, se tendrá que mandar tropas para ocuparlas.

El cable que une Ceuta con Melilla ha quedado ya recompuesto.

Bombardeo confirmado.—A Casa Blanca.

Madrid 10 (10'55)

El *Daily Telegraph* confirma oficialmente el bombardeo de Casa-Blanca.

Ha salido de Gibraltar la escuadrilla de torpederos franceses que se hallaba fondeada en aquel puerto. Se dirige á Casa-Blanca.

Aumenta la alarma.—Escaramuzas.—La colonia española.

Madrid 10 (11'00)

En Tánger aumenta la alarma entre los europeos.

En los alrededores de la ciudad ocurren frecuentes escaramuzas.

La colonia española en Tánger extrañase de que no envíe algun buque de guerra á aquel puerto, para protegerla.

¿Será asaltada?

Madrid 10 (11'05)

Dicen de Cadiz que témesse que la población de Rabat sea atacada por los moros.

Añádese que causa gran intranquilidad entre los europeos la actitud farruca de las kábilas de los alrededores de Rabat, sobre todo las de la tribu de Symur.

El exterminio de los europeos

Madrid 10 (11'10)

Los jefes de las kábilas de La

rache y Rabat fueron á visitar la tumba del santón Halcon. Allí, después de invocar á Alah, juraron el exterminio de los europeos.

La correspondencia de Casa-Blanca.—Rumor grave.—Llegada de fugitivos.

Madrid 10 (10'15)

Ha llegado á Tánger un buque aviso llevando la correspondencia oficial y particular de Casa-Blanca.

Corre el rumor de que 8.000 moros, capitaneados por un santón, se dirigen á Mogador.

Siguen llegando á Tánger muchos europeos que huyen de Casa-Blanca.

Un artículo

Madrid 10 (10'40)

El *Wowaerts* en un artículo que titula «Avalancha marroquí» dice que el pueblo moro, irritado ante el anuncio de la dominación económica extranjera, se lanza contra sus enemigos.

Francia, añade, se venga de ello, y corra la sangre.

Los primeros choques han desencadenado las pasiones, y amenazadas las ciudades, vendrán nuevos crímenes y represalias, y la avalancha crecerá.

Esto, termina diciendo, dará ocasión á Francia para realizar nuevas conquistas en Marruecos, á pesar de lo estipulado en Algeciras.

Buques á Casa Blanca.—El Destructor.

Madrid 10 (10'45)

Tánger.—Ha zarpado con rumbo á Casa-Blanca el aviso *Cassini* y los buques *Leon Scubetta*, *Almirante Aube* y *Thamias*.

El cañonero *Destructor* no tomará parte en las operaciones de guerra por no permitirlo el estado en que se encuentra.

Lo que dice el periódico A. B. C.

Madrid 10 (11'50)

El periódico *A. B. C.* es el que ha batido el record en lo tocante á noticias referentes á Tánger.

Telegramas recibidos ayer á las siete de la noche por dicho periódico acusan tranquilidad relativa en Tánger.

Los cafés de dicha ciudad están cerrados y la vida comercial paralizada, habiéndose practicado muchas detenciones entre los moros partidarios de la guerra.

Hablando con el señor Montes Sierra.—Cable recompuesto.

Madrid 10 (10'50)

En el Ministerio de la Guerra, en donde estubo anoche, el subsecretario señor Montes Sierra me aseguró que ningún movimiento de tropas hay proyectado por ahora, creyéndose que bastaría acudir á las que tenemos en el Norte de Africa en caso de necesidad.

Los europeos.—Mazagan.—Pidiendo auxilios.—Transporte gratis.

Madrid 10 (11'15)

En Gibraltar se ha recibido, por conducto del telégrafo sin hilos, un despacho de los europeos residentes en Mazagan, en el que piden auxilios.

Inmediatamente ha salido de Gibraltar para Mazagan un vapor inglés para recoger á los súbditos británicos.

Las casas consignatarias han prometido traer gratis á Gibraltar los europeos pobres.

Una advertencia.—Avidez periodística.

Madrid 10 (11'20)

Debo advertir á los lectores de la GACETA que los corresponsales en Tánger transmiten los relatos de los fugitivos de Casa-Blanca, quienes, como es natural, están poseídos por el miedo.

La Prensa madrileña recoge estos relatos avida de noticias que animen la ya tradicional monotonía veraniega.

Noticias de San Sebastián

Madrid 10 (10'55)

Las Reinas en el concierto

Madrid 10 (10'55)

San Sebastián.—SS. MM. las Reinas D.^{as} María Cristina y doña Victoria asistieron ayer al concierto celebrado en el *Gran Casino*.

Fueron objeto de muchas atenciones.

Después del concierto, que resultó muy lucido, las Reinas regresaron al palacio de Miramar.

Las regatas de balandros

Madrid 10 (10'00)

San Sebastián.—Han terminado ya las regatas de balandros. Han resultado muy reñidas.

A las seis y media regresaron los balandros á este puerto.

El último balandro en llegar fué el *Queen X*, que pilotaba S. M. el Rey.

Obtuvo el primer premio el balandro *Sogalinda*, de Bilbao.

El Rey en Guetaria.—Visitas.—La población engalanada

Madrid 10 (10'05)

» » (11'10)

San Sebastián.—El Rey desem-

barcó en el pueblo de Guetaria.

Visitó el templo.

Después, estubo en la casa que poseen en Guetaria los Sres. Marqués de Torres, en donde almorzó.

La población de Guetaria estaba adornada con banderas, mástiles, gallardetes, oriflamos y guirnaldas.

El Rey fué objeto de grandes demostraciones de simpatía por parte de los habitantes de Guetaria.

S. M. reembarcóse después, regresando á esta población.

En honor de los marinos japoneses

Madrid 10 (11'15)

San Sebastián.—Anoche, en el *Gran Casino*, se celebró una gran fiesta en honor de los marinos japoneses.

Asistieron á la función casi todos los jefes y oficiales de los cruceros japoneses, los cuales fueron objeto de grandes atenciones.

En la función tomó parte el *Orfeón Donostiarrá*.

Resultó brillantísima.

Llegada del Infante D. Carlos

Madrid 10 (11'20)

San Sebastián.—En el sud-exprés ha llegado, procedente de la Corte, el Infante D. Carlos de Borbón.

En la estación le recibieron el ministro de Estado Sr. Allensalazar, el Príncipe Genaro y el Duque de Calabria.

Del extranjero

Madrid 10 (11'25)

» » (11'30)

París.—Hoy llegará á esta población el Príncipe Borghese.

Vendrá en su automóvil, en el cual ha efectuado la carrera Pekín-París, carrera que hoy terminará en esta población.

El automóvil en que ha efectuado el recorrido el Príncipe Borghese, vencedor de la carrera, es de marca italiana.

Ha empleado en el recorrido 44 días.

El viaje ha sido tan pesadísimo que el Príncipe ha perdido durante él, seis kilos de peso.

Sus compañeros de viaje no llegarán á esta población hasta el próximo lunes, día 12.

Huelga de telegrafistas

Madrid 10 (11'35)

Los telegrafistas de Chicago se han declarado en huelga.

Se hacen trabajos para solucionarla.

Los huelguistas ascienden á mil seiscientos.

Desórdenes en Belfast

Madrid 10 (11'40)

París.—en Belfast han ocurrido desórdenes.

Los perturbadores han atacado á las tropas, librándose una escaramuza, de la que resultó un considerable número de heridos en ambos bandos.

Los soldados atacaron á los paisanos á la bayoneta.

Aniversario de la coronación del Papa

Madrid 10 (11'45)

Roma.—En la Capilla Sixtina se ha celebrado la ceremonia de costumbre con motivo de ser el aniversario de la coronación del Papa, oficiando el cardenal Merry del Val. Dirigió la orquesta el maestro Perosi. La capilla ofrecía un bonito aspecto.

S. S. disfruta de perfecta salud. No hubo recepción de cardenales del Sacro Colegio.

La campaña anticlerical

Madrid 10 (11'50)

Roma.—La masonería ha negado que tenga participación alguna en la campaña anticlerical que han llevado á cabo los republicanos.

Protesta la masonería de las violencias llevadas á cabo por estos, que han ocasionado grandes perjuicios económicos á Roma.

Las declaraciones de la masonería han influido en hacer renacer la calma en Roma.

Lotería nacional

Madrid 10 (12'00)

El sorteo de hoy

Madrid 10 (12'00)

En el sorteo de la Lotería nacional celebrado hoy han salido premiados los siguientes números:

Primer premio, 16.068, despachado en Bilbao.

Segundo premio, 1.767, despachado en Vigo.

Tercer premio, 8.577, despachado en Madrid.

Cuartos premios: 13.247, 10.495, 5.551, 258, 351, 12.817, 2.640, 16.383, 16.141, 10.754, 4.361, 12.458, 4.943, 907, 2831.

Varias noticias

Madrid 10 (12'10)

Retiro en Palma.—Congreso de arquitectos

Madrid 10 (12'10)

Se ha concedido el retiro para Palma al capitán de Infantería don Justo Riu y al coronel de Ingenieros D. Angel Rosel.

En Bilbao continúa el Congreso de arquitectos, habiéndose discu-

tido las bases para el inventario de los monumentos arquitectónicos y el tema relativo á la higienización de las poblaciones y las viviendas particulares.

Últimos telegramas

Madrid 10 (13'00)

Hablando con el ministro de Marina.—Salida de tropas.

Madrid 10 (13'00)

El ministro de Marina me ha manifestado que nada nuevo ocurre en Casa-Blanca y que ha ordenado la salida del Ferrol del crucero *Nunancia*, que llegará á Cadiz el próximo martes, siendo probable que antes embarquen en un transatlántico 400 soldados pertenecientes al regimiento de cazadores.

La brigada va al mando del general de brigada Sr. Cano.

Dichos soldados van á Casa-Blanca para prestar el servicio de policía mientras el Maghzen organice las fuerzas indígenas según lo acordado en la Conferencia de Algeciras.

Más de la entrevista con el Sr. Ferrándiz.

Madrid 10 (13'05)

El Sr. Ferrándiz me dijo también en la entrevista con él celebrada, que por ahora era imposible prever las contingencias de los sucesos de Africa.

Calificó de grave la situación. Reflejó el pensamiento del Gobierno contrario ha meterse en aventuras.

Dijo que se cumplirán sin variar un ápice, los compromisos contraídos en Algeciras.

Reputa meras fantasías las de las masas de 6.000 ginetes huyendo desparvidos dejando en la plaza 3.000 muertos.

Lo que si se ha confirmado oficialmente, ha añadido el Sr. Ferrándiz, es que ha sido muerto un cabo de mar, y que hay dos particulares heridos.

Mostróse muy satisfecho de los elogios unánimes tributados á la tripulación del *Alvaro de Bazán*.

La escuadra española preparándose.

Madrid 10 (13'10)

La escuadra española que saldrá para Africa la forman los buques de guerra siguientes:

El «Carlos V», el «Princesa de Asturias», el «Pelayo», el «Osado» y el «Proserpina» que actualmente se encuentran en Bilbao, el «Extremadura», que se incorporará el lunes á la escuadra, el «Nunancia» saldrá también para Cádiz, y lo mismo hará el «Lepanto», que se halla en Cartagena.

Los destructores «Ponce de León», «Hernán-Cortés» y la Infanta Isabel han sido destinados